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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 10 – 13/novembro/2018 
 
 

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, terça-feira, às dezesseis horas e trinta minutos, em 
primeira convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, 
situada na Av. Leopoldo Zarling, número vinte mil e setenta e dois – bairro Bombas, Bombinhas – SC, 
aconteceu a décima reunião ordinária do ano do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR. Estavam 
presentes, conforme lista de presença anexa, os seguintes conselheiros representantes do poder público – 
Carlos Cândido Silva e Amanda Elisa Weber (Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico) e Raul 
Mateus da Silva (Secretaria de Planejamento), e, representando a iniciativa privada, Diego de Souza Pinheiro 
(Meios de Hospedagem), Antonio Carlos Lopes e Leandro Terra Rangel (Comércio e Serviços), e Elson 
Hoffmann (Rotary Clube). Os conselheiros Alexandre Alberto Grandi (Meios de Hospedagem), Sylvio Roberto 
Gumz (Gastronomia), Diego E. Santos (Associação de Moradores), Luiz Felipe Melo e Nívea Maria da Silva 
Bücker (Fundação Municipal de Cultura) justificaram a ausência. Também esteve presente o vereador José 
Antonio Olimpia, a presidente da Rede Costa Esmeralda de Hotéis e Pousadas, Kele Silva Pinheiro; Gabriela 
Ileana Aguilar, do Residencial Jardim dos Beija-flores; e Fabio Prates e Sandra Baron, da Cia de Teatro Sandra 
Baron. A Ata da nona reunião ordinária deste conselho foi aprovada por unanimidade. O presidente do 
conselho, Diego Pinheiro, iniciou o encontro passando a palavra para a sra. Kele, que participou da reunião 
realizada pelos agentes do Ministério do Turismo no dia sete de novembro referente à ação de fiscalização do 
CADASTUR. De acordo com ela, foi reforçado que é o CADASTUR é obrigatório para meios de hospedagem, 
agências de turismo, guias de turismo, parques temáticos, organizadores de eventos, transportadores turísticos 
e acampamentos turísticos. Cada empresa também é obrigada a expor o certificado nos meios online e 
impresso, visível para os hóspedes e clientes. Amanda reforçou que durante a ação foram visitados 60 meios de 
hospedagem, emitidas cerca de 50 notificações e que o Ministério do Turismo informou que irá notificar 
também os demais, mesmo que os que não receberam a visita. Conforme solicitado também por este 
conselho, a Secretaria de Finanças, responsável pela fiscalização fazendária, fará uma ação para atuar junto aos 
informais, para que se legalizem, sendo que já foi entregue uma lista com cinquenta negócios atuando sem 
regulamentação. Conforme solicitado, a Secretaria de Turismo deverá providenciar um formulário online para 
que a comunidade e o trade possam denunciar serviços ilegais, de forma anônima. Kele ainda informou que a 
Rede Costa Esmeralda pretende incluir no estatuto a obrigatoriedade do CADASTUR como condicionante para 
ser associado. Amanda informou que, para as próximas ações do CADASTUR, a Setur sugeriu que o Ministério 
do Turismo disponibilize mais fiscais; que fiscalize todas as atividades, não somente os meios de hospedagem; 
que disponibilize um agente de plantão na sede da Setur para atendimento durante a atividade de fiscalização; 
e que otimize e estreite o contato com a assessoria de comunicação da Setur para dar mais transparência e 
para fortalecer o contato com a imprensa. Vereador Tonho ainda sugeriu replicar a lei do CADASTUR ou 
vincular a obrigatoriedade do mesmo a outros serviços da Prefeitura, como emissão de alvará e nota fiscal. 
Diego também ressaltou a importância da parceria com associações e conventions na divulgação das 
informações e na fiscalização, para fomentar a legalização. Amanda também informou que a partir de meados 
de dezembro a Setur deve colocar no ar o novo Portal de Turismo e que, nele, só constarão as empresas e 
prestadores de serviço que estiverem regulares com o CADASTUR. Também foi informado que o Ministério do 
Turismo disponibilizou material para campanha em rede social para alertar sobre a necessidade de se 
formalizar. Sobre a reunião de preparativos para a temporada, Carlos ressaltou que ela foi realizada no dia nove 
de novembro com todos os envolvidos diretamente com prestação de serviços como setores da públicos, 
instituições de segurança e prestadores de serviço (água, energia, coleta de lixo, limpeza de praia). Cada setor 
falou dos seus preparativos. Sobre a TPA foi falado do QR CODE para estrangeiros que fizerem compra 
antecipada; da possibilidade de os hotéis venderem crédito no pacote; WiFi disponível na TPA para não 
precisar descer do carro; novos postos de autoatendimento no Schmit de Bombas, no Girassol em Morrinhos e 
no PuntaBlu no Centro. As polícias e Bombeiros informaram que pediram reforço no efetivo, mas só vão saber 
a quantidade aprovada uma semana antes do início da operação. Vereador Tonho sugeriu fazer uma comitiva 
para Florianópolis solicitar. Cacau sugeriu falar com Comandante Evaldo Hoffmann, que é responsável pela 
distribuição dos policiais na região, principalmente sobre a questão do policial argentino. Sobre a água, 
segundo a concessionária durante a reunião referida, ‘não é pra faltar’, porém problemas pontuais podem 
ocorrer e a facilidade agora é que, se acontecer rompimento de rede, o tempo de resposta será mais rápido. 
Diego comentou que a Águas de Bombinhas está indo nos principais consumidores, como grandes hotéis e 
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pousadas, para verificar se o equipamento está adequado para a quantidade de consumo e que isso já é um 
ponto muito positivo, pois a Casan nunca fez algo parecido e, dessa forma, é possível se adequar de acordo 
com a necessidade. Cacau disse que depois que a Águas de Bombinhas assumiu diminuíram os casos de 
cancelamento de passeios por causa de virose, o que significa que a qualidade da água também melhorou. 
Tonho e Diego comentaram em promover uma visita nas estações de captação e tratamento de água com 
empresários do trade. Cacau sugeriu verificar o potencial de implantar um mirante junto à ETA para atrativo 
turístico. Tonho informou que a Câmara já fez essa sugestão e que a empresa teve receptividade. Fábio disse 
que em um evento em São Paulo informaram que os grandes eventos que têm acontecido no Brasil atualmente 
têm sido via financiamento de Lei de Incentivo, e que a AEGEA é uma empresa com potencial de patrocinar 
eventos em Bombinhas e sugeriu montar uma comitiva para conversar com a diretoria. Sobre a programação 
de eventos, Carlos informou que abertura de verão com a chegada do Papai Noel será no dia 20 de dezembro, 
com show nacional com Marcos e Belutti na Avenida Água Marinha e que a licitação para Decoração de Natal 
já foi lançada. Segundo ele, a partir do dia cinco de dezembro serão implantados contêineres com banheiros e 
ducha nas praias de Bombas, Bombinhas, Canto Grande, Mariscal, Tainha, Quatro Ilhas e Zimbros. Informou 
ainda que foi finalizada a implantação do novo Pórtico e que o atendimento do Posto de Informações Turísticas 
iniciará dia quinze de dezembro. Sobre o Réveillon, disse que será conforme o ano passado, com apresentação 
de dj’s e bandas locais nas praias de Bombas, Bombinhas, Canto Grande e Zimbros. Carlos ainda informou que 
não há uma definição sobre a entrada de ônibus de turismo, pois há divergência com o município vizinho e que 
fará uma reunião nesta semana com o prefeito de Porto Belo para chegar em um acordo. Leandro informou 
que o Conselho Gestor da TPA aprovou a liberação de recursos para elaboração de placas com informações 
aquáticas, como ‘não pesque aqui’, ‘cuidado com banhistas’, ‘não suba nas pedras’, ‘veículos náuticos a 200m’; 
além de boias e raias para demarcação de entrada e saída de veículos náuticos e distância da orla. Diego 
sugeriu que coloque no grupo do WhatsApp para que os demais conselheiros possam sugerir dizeres das 
placas.  Cacau pediu a palavra para fazer uma apresentação para falar da questão de pontos para embarque e 
desembarque de turistas. Parabenizou a secretaria pelos pontos já implantados e colocou a necessidade de 
continuar esse trabalho. Colocou que há pontos de farmácia, clínicas médicas, carga e descarga, pontos de táxi 
e que do turista é necessário. Carlos falou que não depende só do Turismo e que é necessário chamar o 
planejamento e o trânsito para o debate. Cacau informou que existe uma Lei que já prevê embarque e 
desembarque na frente de hotéis e pousadas. Foi sugerido que o Comtur levantasse dez pontos para 
implantação dessas vagas para encaminhar para discussão com todos os setores responsáveis. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião as dezessete horas e quarenta e cinco minutos, sendo a ata 
lavrada por mim, Amanda Elisa Weber. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, 
treze de novembro de dois mil e dezoito. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




